

# EXPLO'RETZ NEWS



## Erasmus+

### UNE FIN D'ANNEE SOUS LE SIGNE DE L'OUVERTURE CULTURELLE

Le vendredi 16 juin a eu lieu la journée anglaise des 5e. Au programme de cette journée un peu particulière, uniforme pour tous les élèves de 5e, concours de chants en anglais, concours de culture anglaise inter maisons car oui ce jour-là les classes ont laissé place aux 4 maisons de Harry Potter. Les élèves découvrent ensuite le travail des élèves de l'atelier théâtre puis dégustent un repas aux saveurs d'outre Manche et enfin s'affrontent dans des matchs de Quidditch endiables.

Cette journée anglaise permet aux élèves et aux enseignants de vivre un instant hors du temps.



### ENGLISH DRAMA

Pour la 7e année consécutive un groupe d'élèves de 3e volontaires est entré dans l'aventure du théâtre en anglais aux côtés de Mme Lierman, enseignante en anglais au collège St Roch et de Valerie Pasquier, actrice et metteur en scène pour la troupe du collège St Roch.

Après un jeu de rôles autour du meurtre de Robert White au sein du collège les élèves de l'atelier ont été amenés à créer et interpréter leur propre pièce de théâtre intégralement en anglais. Les répétitions sont menées en anglais et permettent ainsi de travailler la compréhension et l'expression orales d'une façon différente d'un cours classique dans une salle de classe. L'expression écrite est également travaillée au travers de la rédaction des textes et de la création de l'affiche pour la pièce qui est ensuite présentée en juin lors de la journée anglaise des 5e ainsi que pendant une soirée spéciale dédiée aux familles, aux élèves du collège et bien souvent aux anciens membres de la troupe anglaise qui ont ainsi plaisir à venir voir la nouvelle création de leurs successeurs.

Cette expérience théâtrale permet de révéler des talents, de développer son anglais mais aussi de vaincre ses peurs et sa timidité quant au passage à l'oral.

Ainsi chaque semaine pendant 2 heures les élèves de anglais+ 3e se sont retrouvés et ont ainsi développé de nouvelles compétences.

Bravo à eux pour leur enthousiasme et leur investissement tout au long de l'année. Ils ont été tellement riches de propositions. Cette année les élèves ont même créé une partie de leur décor. Un vrai moment de pure créativité!

Congratulations!!!



# EXPLO'RETZ NEWS



## LA JOURNEE SPANGLISH DES 4E

### Projet Spanglish

L'EPI Spanglish s'est déroulée en mai pour tous les élèves de 4e. A cette occasion, les jeunes ont pris conscience de l'expansion de la culture latino-américaine aux Etats-Unis lors des cours d'anglais, d'espagnol et de géographie. Puis d'autres matières telles que l'EPS, les arts plastiques et l'éducation musicale se sont associées au projet. Les élèves ont ainsi pu participer activement à 6 ateliers les 15 et 16 mai :

#### Base-ball

Que d'émulation lors du tournoi de base-ball inter-classe ! Les élèves étaient répartis dans 6 équipes du Mexique et 6 équipes des Etats-Unis. Chaque équipe arborait son drapeau et son blason lors de l'interprétation des deux hymnes nationaux.

#### \* Artistic street \*

Lors d'un cours d'arts plastiques, les élèves ont imaginé un logo à partir d'un symbole américain et d'un symbole mexicain.

#### Cuisine

Dans la cuisine pédagogique, chaque groupe de 3 élèves avait un peu moins d'une heure pour réaliser sa recette tirée au sort. Deux possibilités s'offraient à eux : une spécialité des Etats-Unis (les 'reeses') ou une spécialité mexicaine (le guacamole). La communication devait s'établir essentiellement en anglais et / ou en espagnol. A la fin, la dégustation était attendue.

#### Danse

Avec l'aide d'un professeur de danse d'origine cubaine, les élèves se sont appropriés les pas de base de la salsa, la bachata, le chachacha, le merengue et le reggaeton.

#### Théâtre

Après avoir écrit des saynètes en spanglish, les élèves les ont représentées avec costumes et accessoires dans la salle de spectacle. \* C'était stressant mais drôle ! \*

#### Chant et percussions

\* Par moitié de classe, nous nous sommes entraînés à chanter la musique de Stevie Wonder 'Don't worry about a thing' avec notre professeur d'anglais. Nous avons aussi utilisé des percussions comme les maracas, le congo et les claves avec notre professeur d'éducation musicale. Et pour finir la journée en beauté, nous nous sommes réunis avec une autre classe qui avait fait la même chose que nous pour assembler nos voix et nos percussions ce qui créa une énorme et incroyable chorale. \*

Un repas à thème a été élaboré à la cantine pour l'occasion. Au menu : salade mexicaine / salade césar, hot dog / fajitas et donut / panna cotta au citron vert / smoothie mangue.

## PETIT DEJEUNER ANGLAIS DES 6E

### Les réactions des élèves



\* Incroyable, je mangerais cela tous les matins. C'est bien de découvrir ce que mangent les anglais. \* Yumi et Capucine

\* It's very delicious. Bacon is delicious. \*

\* C'est original, c'est pas commun et ça nous permet de découvrir leurs habitudes \* Nathan, Maylie et Hugo

Pour la deuxième année consécutive les élèves de 6e ont eu la chance de déguster un petit déjeuner anglais au collège.

En effet au travers de leurs cours d'anglais les élèves ont étudié l'histoire de Paddington, célèbre personnage de la littérature anglophone et ainsi exploré de nouveaux aspects de la culture outre-Manche. Après avoir découvert le 'traditional English breakfast' ils ont ainsi pu se retrouver ce vendredi 25 juin 2023 dans la cafétéria du collège autour d'un petit déjeuner concocté par le chef du collège St Roch.

Au menu, tea of course, toast and butter, marmalade, bacon and saucissons, potatoes and tomatoes.

# EXPLO'RETZ NEWS



## LES ECHANGES

### Echange avec les Baléares en 4e



Durant les trois années passées, une classe de 4e a eu l'opportunité d'établir un lien avec des jeunes de leur âge du Queen's College. Ce collège se situe à Palma de Majorque dans les îles Baléares qui font partie de l'Espagne. En septembre, un correspondant a été attribué à chaque élève en fonction de leurs centres d'intérêt. Tout au long de l'année, des lettres, des mails, des colis ont été envoyés de part et d'autre et des appels visio ont été effectués pour tisser nos liens. Ici comme la-bas, ces moments d'échange ont été appréciés et vécus intensément.

Quelques témoignages :

- < Pour moi, ça a été l'occasion de pouvoir découvrir d'autres horizons et de discuter avec une personne extérieure à la France, ce qui a été enrichissant. >
- < C'était une super expérience. Ils ont pu apprendre de nous, et nous avons appris d'eux. >
- < Avoir un correspondant a été une très belle aventure car j'ai pu apprendre le mode de vie d'une personne qui n'a pas les mêmes origines que moi. >
- < Cette correspondance m'a permis de communiquer avec des gens espagnols de mon âge. Je me suis fait une copine. >

Et l'aventure continue parce qu'elle est source de motivation aussi bien pour nos jeunes que pour nous enseignants.



## Echange Franco-Mexicain en 3e

Depuis trois ans le collège Saint-Roch s'est investi dans un échange avec le Lycée Royal de Mexico, Tijuana. Chaque année ce sont une vingtaine d'élèves français de 3e qui ont pu échanger avec des élèves mexicains du cours de français niveau avancé. Communiquer avec des jeunes de leur âge est aussi l'occasion de réfléchir à sa propre langue et culture, étant donné que les jeunes mexicains apprennent la langue française. Pendant l'année les élèves ont pu communiquer avec leur binôme par visioconférences, emails, chats, et courriers.ec le Lycée Royal de Mexico.

La "Velada Mexicana" s'inspire des "Soirées françaises" organisées par les Alliances françaises. Lors de cette soirée les élèves ont pu présenter leurs travaux effectués tout au long de l'année à leurs parents et à leurs enseignants. Mme Françoise Garnier, Traductrice et professeur d'Université de Nantes à la retraite, et M. Jean Marie Lassus, professeur émérite à l'université de Nantes ont été les invités d'honneur de la soirée. La "Velada mexicana" est le résultat d'une année d'investissement. L'engagement des élèves a rendu possible cette première soirée. Les jeunes ont beaucoup travaillé pendant les heures d'espagnol + mais n'ont pas hésité à s'investir en dehors du temps du cours. Un grand bravo à eux!

# EXPLO'RETZ NEWS



## ET PENDANT CE TEMPS-LÀ À PORNIC



Semaine Culturelle de l'Europe à NDR (du 9 au 12 mai 2023)

Une semaine de festivités avec l'Europe à l'honneur au collège NDR : tournoi de handball avec les drapeaux et les hymnes européens, sortie au cinéma « Toiles de Retz » pour les hispanistes de 4e avec la projection du film « El Olivo » d'Iciar Bollain en VOST, l'histoire d'un olivier millénaire déraciné et envoyé au nord de l'Europe... Des ateliers jeux en LV et des repas européens sur la pause méridienne et des quizz européens au CDI mais aussi une expo physique et numérique pluridisciplinaire des travaux des 3e sur « Les femmes européennes inspirantes » ; les 3e qui (re)découvriront également l'Europe avec leurs enseignants d'Histoire-Géo-EMC. Il faut saluer la belle mobilisation de nos élèves talentueux tout au long de la semaine : orchestre, chorale et même chorégraphies au programme... Et pour clore cette Semaine Culturelle de l'Europe à NDR, une jolie rencontre entre nos 6e et les élèves de primaire de l'Ange Gardien avec des découvertes culinaires à thème, des chansons et des lectures en langue étrangère. Les CMI en témoignent : « Les chansons étaient très bien et les élèves la maîtrisaient ! Ils mettaient bien le ton et chantaient fort ! Ils ont osé chanter devant nous et étaient très à l'aise ! », « C'était génial, joyeux, dynamique et incroyable ! », « On a apprécié aussi qu'ils nous apprennent quelques mots dans leur langue »



**Voyages Italie, Espagne, UK**

**Du 11 au 16 juin, tous les 4e de NDR étaient en voyage en Europe : Londres, Rome et Santander. Une première pour certains, de beaux souvenirs pour tous, avec ou sans le soleil ☺.**

# EXPLO'RETZ NEWS



## ET PENDANT CE TEMPS-LÀ À PORNIC



Semaine Culturelle de l'Europe à NDR (du 9 au 12 mai 2023)  
 Une semaine de festivités avec l'Europe à l'honneur au collège NDR : tournoi de handball avec les drapeaux et les hymnes européens, sortie au cinéma « Toiles de Retz » pour les hispanistes de 4e avec la projection du film « El Olivo » d'Iciar Bollain en VOST, l'histoire d'un olivier millénaire déraciné et envoyé au nord de l'Europe... Des ateliers jeux en LV et des repas européens sur la pause méridienne et des quizz européens au CDI mais aussi une expo physique et numérique pluridisciplinaire des travaux des 3e sur « Les femmes européennes inspirantes » ; les 3e qui (re)découvriront également l'Europe avec leurs enseignants d'Histoire-Geo-EMC. Il faut saluer la belle mobilisation de nos élèves talentueux tout au long de la semaine : orchestre, chorale et même chorégraphies au programme... Et pour clore cette Semaine Culturelle de l'Europe à NDR, une jolie rencontre entre nos 6e et les élèves de primaire de l'Ange Gardien avec des découvertes culinaires à thème, des chansons et des lectures en langue étrangère. Les CMI en témoignent : « Les chansons étaient très bien et les élèves la maîtrisaient ! Ils mettaient bien le ton et chantaient fort ! Ils ont osé chanter devant nous et étaient très à l'aise ! », « C'était génial, joyeux, dynamique et incroyable ! », « On a apprécié aussi qu'ils nous apprennent quelques mots dans leur langue »



### Voyages Italie, Espagne, UK

**Du 11 au 16 juin, tous les 4e de NDR étaient en voyage en Europe : Londres, Rome et Santander. Une première pour certains, de beaux souvenirs pour tous, avec ou sans le soleil ☺.**

# EXPLO'RETZ NEWS



## Fin d'année à Machecoul

### ECHANGE A DISTANCE POUR LES 4EMES AVEC CASTELLAR DEL VALLES

Les activités à distance se sont poursuivies pour les 4èmes et se sont terminées par un dernier appel vidéo pour se dire au revoir et peut-être à l'année prochaine pour notre première mobilité Erasmus de groupe en Espagne.

### INTERCAMBIO MACHECOUL-CASTELLAR DEL VALLES – NIVEAU 3ème

Du 13 au 16 juin, sur St Joseph, nous avons accueilli à notre tour nos 50 correspondants espagnols pour vivre une semaine pleine d'émotions.

Au programme : cours et activités sportives au collège, atelier crêpes, visite des marais salants et de l'île de Noirmoutier, journée à Nantes avec visite des machines de l'île, un rallye pour découvrir Machecoul et des temps de partage en famille

Une belle expérience vécue par tous, de belles rencontres, des progrès linguistiques et de multiples découvertes (le rythme, le quotidien, la nourriture, le système scolaire...).

Merci à tous, équipes et élèves, pour votre investissement tout au long de l'aventure !



### ECHANGE FRANCO-ALLEMAND

Du 15 au 21 juin, ce sont nos correspondants allemands que nous avons accueilli, une quinzaine d'élèves et leurs professeurs qui ont pu profiter de Machecoul et ses alentours avec une superbe journée au Puy du Fou pour en découvrir plus sur notre histoire.

# EXPLO'RETZ NEWS



## SEJOUR AU PAYS BASQUE

Après un trajet pluvieux nous découvrons le rafting sous un temps clément.

Très bonne ambiance sur et sous l'eau, l'activité a été très appréciée.

Découverte de Biarritz par le sentier du littoral, des criques surprenantes, un petit port pittoresque et des vagues à couper le souffle.

Puis direction Hendaye pour une séance de surf avec des conditions idéales.

Et pour finir la journée un temps libre dans la ville.

Découverte de la Villa Arnaga, demeure d'Edmond Rostand. L'après-midi l'atelier du piment nous a reçu pour nous faire découvrir sa culture, et nous avons eu droit à une dégustation. Nous avons ensuite visité la ville d'Espelette avant de terminer la journée sur une démonstration de pelote basque.

La pluie ne nous a pas quitté pour visiter San Sebastian. Mais comme le temps change très vite au Pays Basque c'est sous un beau soleil que nous avons pu effectuer notre dernière activité aquatique de la semaine : le kayak de mer dans la baie d'Hendaye.



## 1. VOYAGE EN ANGLETERRE DE TOUT LE NIVEAU 5EME

Premier jour en Angleterre : en trois groupes, les élèves sillonnent la superbe ville d'Oxford.

Au programme : balade en punt, ces barques à fond plat menées par l'équivalent anglais des gondoliers qui se sont prêtés au jeu des questions-réponses avec les élèves au cours d'un beau trajet le long des pelouses d'écoles et universités. Ici, ainsi que dans les rues d'Oxford, on aperçoit des élèves et étudiants en uniforme... so British !

Le planning de la journée nous emmène aussi en expédition dans les rues de la ville aux 39 collèges, quatre guides faisant découvrir de nombreux lieux historiques à l'architecture impressionnante, sources d'inspiration ou décors de nombreuses œuvres, au premier rang desquelles Harry Potter et Alice au Pays des Merveilles. Les élèves découvrent les secrets du Radcliffe Camera, de Divinity College ou de Christchurch... et il ne pleut presque pas (on arrive même à sortir, ne serait-ce que quelques minutes, les lunettes de soleil).







